

Fecha:02-02-2025Pág.:9Tiraje:Sin DatosMedio:El LectorCm2:370,9Lectoría:Sin DatosSupl.:El LectorVPE:\$ 181.740Favorabilidad:□ No DefinidaTipo:Noticia general

Título: Aun año del megaincendio: Desafío Levantemos Chile entregó 72 viviendas definitivas y concretó 41 proyectos en Viña del Mar y

Quilpué

A un año del megaincendio: Desafío Levantemos Chile entregó 72 viviendas definitivas y concretó 41 proyectos en Viña del Mar y Quilpué

A un año del devastador megaincendio que afectó diversas comunidades de la región de Valparaíso, Desafío Levantemos Chile entregó la cuenta pública de la campaña Levantemos la V para el año 2024, por medio de la cual se recaudaron más de 11 mil millones de pesos a través de la donación de empresas, personas naturales, fondos internacionales, entre otros. El director de proyectos y áreas de acción, Nicolás Canales, explicó que "como fundación, tenemos tres ejes que nos orientan en cada una de nuestras acciones: la empatía, la eficiencia y la transparencia. Es por eso que hemos ido entregando balances de todo lo recaudado y cómo lo hemos invertido, para que cada chileno que aportó para esta catástrofe, sepa exactamente a qué

se destinó".

La intervención de Desafío Levantemos Chile en la región después de los megaincendios que comenzaron el 2 de febrero de 2024, fue integral y sostenible, abarcando todas las necesidades levantadas desde las propias comunidades. "Tenemos muy claro que uno de nuestros roles es ser un puente entre quienes pueden y quieren ayudar, y aquellos que necesitan una oportunidad para levantarse Es por eso que hemos abordado esta verdadera tragedia desde todas nuestras áreas de acción: salud, educación, emprendimiento, emergencias y desarrollo social. Así, hemos estado durante todo este año instalados en la región, trabajando de la mano con las comunidades de Canal Beagle, Lomas Latorre, Villa Independencia, Los Almendros, El Belloto y Pompeya Sur, además del Jardín Botánico abordando los más diversos aspectos que se vieron dañados por esta emergencia. Hemos reconstruido 72 casas de alto estándar, ayudamos a que los niños de Villa independencia volvieran rápidamente a clases, recuperamos las sedes sociales, como importantes puntos de encuentro comunitario, levantamos un centro de salud mental en Quilpué, entre muchas otras iniciativas. Seguiremos en esta región, amplificando las adversidades que dejó esta catástrofe que aún sigue muy vigente y así poder acercarnos a dejarla mejor de cómo la encontramos".

En total, Desafío lideró 41 proyectos, en 29 de ellos completamente terminados y entregados, y 12 que se encuentran todavía en ejecución. Uno de estos proyectos ha sido recuperar el Jardín Botánico Nacional de Viña del Mar, que tuvo un 98% de daño en sus cerca de 400 hectáreas. Junto al Consejo Minero, la ONG impulsó una iniciativa integral que consiste en la recuperación de la infraestructura principal del Jardín Botánico, la reconstrucción de la glorieta simbólica y la renovación del sistema de riego y captación de agua con tecnología de punta. Además, ya se habilitaron el vivero, el canopy, el muro de escalada y la cafetería Casa del Jardín, que ya se encuentran abiertos para el público. Se construyó una vivienda en forma íntegra y se rehabilitó una casa laboratorio, ambas habitables, junto con espacios cómodos para los colaboradores del Jardín Botánico de Viña.

Durante estos 12 meses, la ONG creada por Felipe Cubillos tras el terremoto y tsunami del 27 de febrero de 2010, intervino 14 sectores, 11 de ellos en Viña del Mar y tres en Quilpué, beneficiando directamente a casi 689.000 personas. "Cada uno de los 41 proyectos que hemos ejecutado este año completo que hemos estado instalados en Viña del Mar y Quilpué, son posibles gracias a nuestros donantes y aliados estratégicos, pero también gracias a la colaboración público-privada. La articulación y coordinación con los distintos actores públicos son fundamentales para que estos proyectos puedan ser hoy una realidad", agrega Canales.

